

El Ministerio de Industria premia a dos empresas de Ames y Santiago

TECNOLOGÍA ESPECIALIZADA ▶ Neoker es la única productora mundial de filamentos de alúmina, utilizables en la automoción ▶ La convocatoria reunió a 219 firmas de toda España, y de las siete distinguidas dos son gallegas

FFRANJO • SANTIAGO

El ministro de Industria, Turismo y Comercio, Joan Clos, entregó el pasado jueves en el instituto Cervantes el premio ENISA a la Innovación 25 aniversario a siete empresas de toda España galardonadas por el desarrollo de sus diferentes ámbitos tecnológicos. La convocatoria reunió a un total de 219 firmas del territorio nacional, con proyectos innovadores en cinco ámbitos tecnológicos (ciencias de la vida, energía y medioambiente, tecnología industrial y de los materiales, medios de transporte, y tecnología de la información y las comunicaciones).

Entre las firmas distinguidas hay dos empresas gallegas. Neoker, radicada en O Milladoiro (Ames), que fue galardonada por su alta tecnología en producción de fibras monocristalinas de alúmina. También resultó premiada la empresa compostelana Nanogap, por el desarrollo de agrupaciones de partículas de tamaño atómico.

Según Carmen Cerecedo, una de las promotoras de Neoker esta empresa es en este momento el único productor mundial de whiskers de alúmina, un material que, en forma de filamentos diminutos, se convierte en un elemento muy resistente a elevadas temperaturas y cuyos principales usos se aplican a la automoción y a la industria militar.

Desde enero de 2007

Neoker se instaló en O Milladoiro casi por casualidad des-



Carmen Cerecedo y Víctor Valcárcel en las instalaciones de la empresa Neoker en Milladoiro

LAS CLAVES

Cuánta total de un millón de euros

▶ Las siete empresas premiadas desarrollan su trabajo en cuatro ámbitos distintos y han recibido en total un premio en metálico de un millón de euros. Además, cada una de ellas tendrá la posibilidad de obtener financiación adicional, en condiciones ventajosas, por importe individual que ascenderá hasta 800.000 euros.

Las ayudas para la puesta en marcha

▶ La empresa Neoker contó en sus inicios con un préstamo del Cedeti (Centro de Desarrollo Tecnológico e Industrial). También fue apoyado por Unirrisco y Uninvest para la producción de materiales avanzados. Además recibió importantes aportaciones del Igape (Instituto Galego da Pequena Empresa) y del Plan Proder ■

de enero de este año, "Santiago estaba imposible y nos pareció la ubicación más adecuada". Según Cerecedo, el producto se obtiene a través de una mezcla de aluminio, sílice y níquel". Señaló que la firma es pionera ya que, en este momento, no hay otra compañía que fabrique un producto similar.

Según Cerecedo, Neoker es un producto derivado del Instituto de Cerámica de Galicia (ICG) de la Universidade de Santiago. Otros de los socios de la empresa son también Víctor Valcárcel, Jesús Piñeiro y Francisco Guitián.

Vimianzo formará a personas para cuidar enfermos de alzhéimer

SOCIEDAD ▶ El ciclo está dirigido a los usuarios de un programa experimental para que consigan un empleo

J. M. RAMOS • VIMIANZO

El Concello de Vimianzo, en el marco del programa experimental de empleo en el que participan 50 personas, organizará un curso para enseñar a cuidar enfermos de alzhéimer, destinado a los usuarios de dicho plan encuadrados en el ámbito sanitario.

El referido ciclo formativo comenzará a impartirse en el mes de diciembre y tendrá una duración de 170 horas.

A partir del próximo martes también se pondrá en marcha un curso de seguridad, higiene y primeros auxilios, que se impartirá a partir de las 18.00 horas en el edificio de servicios múltiples de A Torre. El equipo que coordina dicho programa de empleo confía en que ambos cursos servirán para dotar a los participantes de los recursos y las herramientas útiles para su inserción laboral.

Con tal fin, además de dichas acciones, cada día se desarrollan reuniones individuales para orientar a los usuarios y ayudarles en la búsqueda activa de empleo con actividades como la elaboración del currículum, el contacto con empresas, y la preparación de entrevistas para hacer bueno el lema del plan: todo por un empleo.

Dono pide a los vecinos apoyo para sacar adelante el PXOM

A ESTRADA ▶ El alcalde apela a la "responsabilidad" para lograr el documento ▶ La exención del informe ambiental, clave para ganar tiempo ▶ Adiu sigue en la corrección

DELEGACIÓN • A ESTRADA

"Somos conscientes do desgaste político que suporá pero temos que asumir responsabilidades e sacar adiante o PXOM como sexa". El alcalde estradense, José Antonio Dono, incidía ayer en la situación "moi grave" que atraviesa el municipio por la falta del documento.

El regidor, que el próximo martes defenderá en la Xunta la exención del informe ambiental del documento, va a pedir a to-

dos los colectivos, promotores y vecinos en general su apoyo para tener cuanto antes el proyecto. "Todos temos que perder algo pero A Estrada ganará moito. Non dubido que os veciños o entenderán. É complicado e píddolles que sexan responsables. É mellor calquer plan que ningún".

El alcalde también espera entendimiento por parte de Medio Ambiente para librarse del ci-

tado informe, como ya pasó en otros municipios. "Será moi importante para axilizar os traballos, e A Estrada, pola súa situación, entra dentro dos supostos de excepcionalidade", dijo Dono refiriéndose al tiempo transcurrido (el gobierno anterior hizo varios intentos en los últimos 17 años), o a hechos como que el documento ya pasó por una aprobación inicial y fue informado por la Xunta.

Por otro lado, el gobierno local ha decidido que la firma Adiu continúe con el proceso de redacción (ahora corrigiendo el documento existente). El equipo se reforzará con varios asesores.

Feder y respuesta a Palmou

Por otra parte, Dono adelantó que A Estrada optará a las ayudas de los Fondos Feder, para proyectos con un mínimo de 3 millones de euros.

Además, respondió a las críticas del diputado del PP Jesús Palmou por los presupuestos de la Xunta. "Contou o conto da leiteira". Dono advirtió que se "acabaron os protocolos" y que ya tienen un convenio con Medio Ambiente para la traída. También aseguró que el vial a Santiago será una autovía, y que nunca hasta ahora hubo consiguiente presupuestaria.

El rastrillo vimiancés reunirá a 30 expositores

J. M. R. • CEE

Hoy abre sus puertas en Vimianzo el I Rastrillo de Costa da Morte, en el que participarán un total de 30 expositores. La feria, que organiza la Asociación de Empresarios de Vimianzo (Asevmi), ofertará desde muebles, moda, calzado y libros, hasta dulces artesanales elaborados en un horno de leña. Podrá visitarse hoy sábado y mañana domingo, de 11 a 14 y de 17 a 22 horas en el polideportivo de la capital de Soneira.